







USB ITINERARIUM

Edición diciembre 2024



VIGILADO MINEDUCACIÓN





FRATERNO SALUDO DE PAZ Y BIEN EN EL SEÑOR.

FRAY JESÚS ANTONIO RUIZ RAMÍREZ, O.F.M. RECTOR

«Unos quince días antes de la navidad del Señor, el bienaventurado Francisco llamó a un hombre llamado Juan y le dijo: «Si quieres que celebremos en Greccio esta fiesta del Señor, date prisa en ir allá y prepara prontamente lo que te voy a indicar. Deseo celebrar la memoria del niño que nació en Belén y quiero contemplar de alguna manera con mis ojos lo que sufrió en su invalidez de niño, cómo fue reclinado en el pesebre y cómo fue colocado sobre heno entre el buey y el asno». [...] Llegó el día, día de alegría [...]. El santo de Dios viste los ornamentos de diácono, pues lo era, y con voz sonora canta el santo evangelio. Su voz potente y dulce, su voz clara y bien timbrada, invita a todos a los premios supremos. Luego predica al pueblo que asiste, y tanto al hablar del nacimiento del Rey pobre como de la pequeña ciudad de Belén dice palabras que vierten miel» (1 Cel 84-86).

Querida comunidad Bonaventuriana, estamos llamados como san Francisco de Asís a vivir la contemplación del gran misterio de la encarnación, para descubrir en ella la enorme bondad que en el amor se ha hecho niño para estar con nosotros. Vivir intensamente como comunidad de fe la experiencia de un Dios cercano, y dejarnos transformar para contribuir con una humanidad más equitativa.



Gracias por los logros del 2024, porque la universidad sigue avanzando, consolidándose significativamente en nuestro territorio caribeño, el Señor les bendiga por su generosidad y cariño por esta institución y nos permita seguir creciendo juntos en el nuevo año.

Feliz navidad y próspero año 2025. El Señor les conceda su paz.

CELEBRAMOS LA FIESTA DE LOS NIÑOS BONAVENTURIANOS

El pasado 7 de diciembre, vivimos una jornada especial dedicada a los hijos de nuestros colaboradores, llena de alegría y momentos inolvidables.

En esta ocasión, los pequeños recibieron un hermoso detalle por parte de la Universidad de San Buenaventura, disfrutaron de un agradable compartir y se divirtieron con entretenidas animaciones de sus personajes favoritos.

¡Esperamos que hayan disfrutado al máximo de esta celebración tan especial!





NOVENAS DE NAVIDAD

Una Reflexión Franciscana en la Universidad

Del 3 al 12 de diciembre, la Vicerrectoría para la Identidad y el Bienestar Institucional organizó las tradicionales novenas de Navidad en la Universidad de San Buenaventura. Este espacio de encuentro y reflexión permitió a las diferentes unidades de la universidad unirse cada día para meditar sobre el misterio del nacimiento del Señor.

Este año, las novenas tuvieron un enfoque especial inspirado en la espiritualidad franciscana. Los textos utilizados provenían de las oraciones y escritos de San Francisco de Asís, así como de la encíclica Laudato Sí del Papa Francisco. Este enfoque otorgó un tinte único a esta expresión de piedad popular, invitando a la comunidad a reflexionar sobre el cuidado de la casa común y a contemplar a la naturaleza como nuestra hermana.

La iniciativa no solo fortaleció el espíritu navideño, sino que también promovió un mensaje de unidad, esperanza y responsabilidad ecológica, recordándonos la importancia de vivir en armonía con la creación, tal como lo enseñó San Francisco de Asís.





LANZAMIENTO DE LA NUEVA MAESTRÍA EN DERECHO

El pasado viernes 22 de noviembre de 2024, se realizó con éxito el lanzamiento oficial de la nueva Maestría en Derecho. Este evento tuvo lugar en el Auditorio San Buenaventura y contó con la participación del destacado conferencista Dr. William Enrique Donado García, Defensor de Familia del ICBF, quien presentó la charla titulada Implicaciones de la Ley, que prohíbe el matrimonio infantil en Colombia.

La conferencia abordó los retos legales y sociales asociados con esta importante legislación, destacando su impacto en la protección de los derechos de la niñez en el país. La jornada reunió a estudiantes, profesionales del derecho y miembros de la comunidad interesados en fortalecer sus conocimientos en este campo.

Con esta nueva oferta académica, la Universidad reafirma su compromiso con la excelencia educativa y la formación de líderes en el ámbito jurídico. La Maestría en Derecho se perfila como una oportunidad única para especializarse en áreas clave del derecho contemporáneo.







LANZAMIENTO DE NUEVO <u>PUNTO DE RECAUDO DEL BANCO DAVIVIENDA</u>

Davivienda inauguró un nuevo punto de recaudo en nuestra institución, un espacio especialmente diseñado para estudiantes, docentes y administrativos. Este servicio permite realizar pagos en efectivo o con tarjeta de forma ágil y segura, abarcando conceptos como matrículas, cursos, certificados, multas y otros servicios académicos, con el objetivo de optimizar la experiencia universitaria y brindar mayor comodidad a nuestra comunidad educativa.









JORNADAS DE ADMISIONES 2025-1

Con éxito se han realizado las jornadas de inscripciones y admisiones para el periodo 2025-1. Estas jornadas se han destacado por su alta concurrencia, lo que refleja que la Universidad de San Buenaventura Cartagena sigue siendo la opción preferida por los bachilleres de la región para cumplir su sueño de convertirse en profesionales.







EXITOSA JORNADA DE RECOLECCIÓN DE RESIDUOS EN LA UNIVERSIDAD DE SAN BUENAVENTURA CARTAGENA

El pasado 31 de octubre, la Universidad de San Buenaventura Cartagena celebró con éxito su Jornada de Recolección de Residuos, un evento diseñado para promover la responsabilidad ambiental y el cuidado del campus universitario. La jornada contó con la participación activa del personal administrativo, docentes y estudiantes, quienes demostraron su compromiso con el medio ambiente.

Para reforzar la conciencia ambiental, se unió al evento el equipo de Centro de Acopio Cartagena Amigable, una empresa especializada en la gestión y aprovechamiento de residuos reciclables. Su participación fue fundamental para sensibilizar a la comunidad bonaventuriana sobre la importancia de una adecuada gestión de residuos, fomentando la cultura del reciclaje y el aprovechamiento de materiales.

Como resultado de esta jornada, se recolectaron 45.5 kg de material reciclable, contribuyendo a un campus más limpio y sostenible para todos. Gracias a esta iniciativa y al compromiso de la comunidad, la universidad reafirma su misión de ser una institución más responsable y comprometida con el ambiente. ¡Juntos damos un gran paso hacia un futuro más verde!



LA FACULTAD DE INGENIERÍAS CELEBRA EL ÉXITO DEL 3ER TORNEO DE ROBÓTICA RIOT PARTY

El pasado 29 de octubre, la Facultad de Ingenierías de la Universidad de San Buenaventura Cartagena llevó a cabo el 3er Torneo de Robótica RIOT Party, un evento que reunió a estudiantes de colegios y universidades de la ciudad para mostrar sus habilidades en robótica. Con competiciones en categorías BEGINNERS y MÁSTERS, los participantes compitieron en emocionantes pruebas como Seguidores de Líneas, Batallas de Globos, Sumo y Minisumo, Fútbol y Carrera Off Road.

El evento contó con la participación de equipos de instituciones como la Corporación Universitaria Rafael Núñez, SENA, UNITECNAR, UNAD, UTB, y la Universidad San Buenaventura. También se sumaron estudiantes de colegios como la IE de Bayunca, IED Soledad Román de Núñez, Institución Educativa República de Argentina, John Paul Lederach, Centro de Educación El Recreo, Luz de Luz, Institución Educativa Promoción Social y E. Fernández Baena.

Organizado por el Semillero de Investigación de Robótica e Internet de las Cosas - RIOT del programa de Ingeniería Multimedia, el torneo busca fomentar el conocimiento, la innovación y la creatividad en el campo de la robótica. La jornada fue un éxito, demostrando el talento y la dedicación de los jóvenes en el desarrollo de soluciones tecnológicas. ¡Felicidades a todos los participantes por su destacado desempeño en esta edición del RIOT Party!



"CON SABOR COLOMBIANO": CELEBRACIÓN DE LA RIQUEZA SOCIOCULTURAL EN LA UNIVERSIDAD DE SAN BUENAVENTURA CARTAGENA

El pasado 25 de octubre, la Vicerrectoría para la Identidad Institucional (VIB) y el Centro de Estudios Humanísticos (CIDEH) llevaron a cabo, con gran éxito, su evento académico-cultural titulado "Con Sabor Colombiano" en la sala de eventos de la universidad. Esta actividad tuvo como propósito celebrar y comprender la riqueza sociocultural que caracteriza a cada colombiano y, en especial, a la comunidad bonaventuriana.

El evento estuvo enriquecido con la presentación de stands de las regiones Caribe, Insular, Pacífica, Andina, Orinoquía y Amazonía, creados por los estudiantes de Antropología Social junto a sus docentes. En el contexto de la COP 16, se destacó la biodiversidad y riqueza natural de Colombia, resaltando la importancia de la preservación del medio ambiente.

La jornada estuvo acompañada por presentaciones del grupo de música y danzas folclóricas de Bienestar Institucional, así como por la participación de talentos cartageneros, quienes llenaron de color y tradición cada rincón del evento. "Con Sabor Colombiano" fue un homenaje a la diversidad cultural y natural de nuestro país, promoviendo el orgullo y la identidad en la comunidad universitaria.







ÉXITO EN EL I CONGRESO NACIONAL E INTERNACIONAL DE RECREACIÓN, OCIO Y CULTURA

Los días 29 y 30 de octubre, se llevó a cabo el I Congreso Nacional e Internacional de Recreación, Ocio y Cultura, un evento que se consolidó como un espacio interdisciplinario de reflexión científica y académica. Organizado con el propósito de promover el análisis y el intercambio de ideas en torno al ocio, la recreación, la lúdica y la cultura, el congreso reunió a expertos, investigadores y académicos de distintas disciplinas.

Este encuentro fomentó la investigación y la apropiación social del conocimiento, incentivando la creación de espacios respetuosos de las diferencias y orientados hacia una cultura inclusiva. Desde esta perspectiva, el congreso aportó diversas miradas a las realidades locales y nacionales, destacando el papel del ocio y la recreación como dimensiones fundamentales del desarrollo humano.

Con una visión holística, este evento se posicionó como un referente en el ámbito académico, promoviendo nuevas perspectivas y enriqueciendo las discusiones sobre cómo construir una sociedad más abierta e incluyente.







ÉXITO EN EL II SUMMIT SOCIAL AND ORANGE HIGHTECH EN LA UNIVERSIDAD DE SAN BUENAVENTURA CARTAGENA

Los pasados 14 y 15 de noviembre, la Universidad de San Buenaventura Cartagena, a través de su Facultad de Ciencias Administrativas y Contables, fue sede del II Summit Social and Orange Hightech, un evento que se consolidó como un referente en innovación, emprendimiento y desarrollo social en el marco de la Industria 5.0 y la Inteligencia Artificial.

El evento contó con la participación de destacados expertos del sector productivo y tecnológico, quienes compartieron estrategias para fortalecer la competitividad regional y fomentar el desarrollo alineado con los avances tecnológicos y sociales. Entre las actividades, destacó el conversatorio "Competitividad en la Industria 5.0", donde se analizaron los desafíos y oportunidades para impulsar el emprendimiento e innovación en la región y el país.

Con paneles, debates y espacios de interacción, el II Summit Social and Orange Hightech dejó importantes reflexiones y propuestas para el fortalecimiento de las capacidades locales, reafirmando el compromiso de la universidad con el desarrollo sostenible y la innovación tecnológica.



FESTIPEB 2024

El pasado 25 de octubre, la Universidad de San Buenaventura Cartagena realizó con éxito el FestiPEB, un evento dedicado a fortalecer los valores que distinguen a nuestra comunidad bonaventuriana, enmarcados en la Misión y Visión del Proyecto Educativo Bonaventuriano (PEB).

Durante esta jornada, estudiantes, docentes y administrativos se unieron en actividades que resaltaron la importancia de vivir los principios franciscanos en el ámbito académico y personal, promoviendo una formación integral que trasciende las aulas.







Editado por: Rectoría Unidad de Comunicaciones y Mercadeo



VIGILADO MINEDUCACIÓN





